

Infos

Juge au Tribunal de police francophone de Bruxelles

Rue de la Régence, 61 1000 Bruxelles

Valerie.delfosse@just.fgov.be

Atouts

- Bilinguisme au service du citoyen et d'une Institution fédérale
- rigueur et organisation
- écoute et sens du dialogue
- disponibilité et dévouement
- concertation avec les partenaires de justice

Objectifs

- Défendre l'Etat de droit et l'accès à la justice
- Préserver l'indépendance du pouvoir judiciaire et du CSJ
- Contribuer à l'efficacité et à la qualité de la justice dans l'intérêt du citoyen et des magistrats
- Accroitre l'attractivité de notre profession-passion
- Vous...et nous!

Valerie DELFOSSE

Parcours:

- Membre du Bureau du Conseil supérieur de la Justice depuis décembre 2020 (mandat 2020-2024), présidente de la Commission d'avis et d'enquête (2020-2024) et de la Commission d'avis et d'enquête réunie (2022-2024);
- Présidente du Conseil supérieur de la Justice (2022-2023);
- Juge au **Tribunal de police francophone de Bruxelles** depuis 2013 ;
- Substitut du Procureur du Roi près le Parquet de Bruxelles de 2001 à 2013 ;
- Stagiaire judiciaire près le **Parquet de Charleroi** de 1999 à 2001 ;
- Avocate au Barreau de Bruxelles de 1995 à 1999.

Engagements au service de la magistrature :

- Membre effective du Conseil Consultatif de la magistrature (2014-2018 et 2018-2020) et secrétaire au Bureau du C.C.M. en 2018;
- Membre de l'Union Royale des Juges de paix et de police depuis 2013 et membre du C.A. depuis 2021;
- Membre de l'UPM depuis 2015.

Bilan du mandat 2020-2024

Elue au Conseil supérieur de la Justice en 2020, je me suis investie activement pour préserver **l'indépendance** du pouvoir judiciaire et offrir au justiciable une justice de **qualité**, qui soit **humaine** et **accessible**.

En tant que présidente de la commission d'avis et d'enquête réunie, j'ai contribué avec enthousiasme et rigueur à l'élaboration d'avis sur divers avant-projets de loi.

Animée de la volonté de rendre service aux parquets et aux juridictions, j'ai coordonné des **enquêtes particulières** à Bruxelles, participé à plusieurs **audits** (dont celui de la cour d'appel de Bruxelles, RCD) et organisé des **tables rondes** (*transfèrement des détenus, communication justice-média*,...). Dans le cadre de ces travaux, j'ai toujours veillé à collaborer efficacement et loyalement avec les différents **partenaires de justice**.

Préoccupée par la pénurie de candidats pour les **justices de paix à Bruxelles**, j'ai participé à la recherche de solutions structurelles pour les rendre plus attractives, et continuerai à œuvrer en ce sens avec les collègues des justices de proximité.

Sur le plan **international**, j'ai collaboré avec le Réseau européen des services d'inspection de la Justice et participé au Jumelage institutionnel avec le Conseil supérieur du pouvoir judiciaire du Maroc.

Aujourd'hui et demain... avec vous!

Les **chantiers sont de taille et à** *notre* **mesure** : l'accès au juge, l'attractivité de la magistrature, le recrutement et la formation du personnel judiciaire, l'autonomie de gestion, la spécificité des juridictions bruxelloises, la digitalisation, la (dé)fédéralisation de la justice, la culture de l'amiable, la surpopulation carcérale, l'accès aux lieux de justice, la lisibilité des décisions,...

A l'aube de ses **25 ans d'existence**, le CSJ se doit de mener une réflexion sur son propre fonctionnement, en simplifiant et modernisant ses procédures, en renforçant son rôle en tant qu'organe de recrutement et de contrôle de l'ordre judiciaire. Pour assurer la continuité dans le changement, il est essentiel que des membres des deux commissions (CAE et CND) soient réélus afin que l'expérience acquise au cours de ce mandat soit **transmise aux nouveaux** membres du CSJ. C'est habitée de cet optimisme que je vous soumets ma candidature et forme le vœu que vous m'accordiez à nouveau **votre confiance**.